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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 89/2019 

 

 

En San Rafael, a 08 de Mayo de 2019, siendo las 09:30 hrs., se da inicio a la Sesión 

Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su  Presidenta 

Sra. CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia de los siguientes concejales:  

 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SRA. MARISOL YÁÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DÌAZ MORALES 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 

 

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta Ordinaria Nº 88 del 24/04/2019 

2.-     Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Modificación Presupuestaria Municipal 

3.2 Aporte municipal a “Construcción Parque Acceso Oriente, Comuna San 

Rafael”  

3.3 Subvención Cuerpo de Bomberos San Rafael  

3.4 Subvención Grupo Social y Productivo “Despertar de la Mujer Rural” 

3.5 Aprobación cambio de mutualidad por parte de la I. Municipalidad de San 

Rafael  

3.6 Comodato especies Carabineros de Chile Tenencia San Rafael y Tenencia 

Carreteras Talca 

3.7 Resultado Plan Anual de Mejoramiento de la Gestión Municipal año 2018 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios se 

abre la sesión”.   

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta Ordinaria Nº 88 del 24/04/2019 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones. 
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2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 

 

 Memo 10 del 08/05/19 de C. Interno, con Informe primer trimestre 2019 del 

Estado de Avance del Ejercicio Programático Presupuestario  

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Sra. Belkys Perusina, Jefa Depto. Adm. y Finanzas, da a conocer la siguiente 

Modificación Presupuestaria: 

 
DISMINUCION DE EGRESOS 

22 08 Servicios generales        200.000 

31 02 Proyectos      2.240.000 

35      Saldo final de caja    12.597.000 

 Sub total    15.037.000 

 TOTAL    15.037.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

22 01 Alimentos y bebidas         200.000 

22 08 Servicios generales        357.000 

22 09 Arriendos      4.000.000 

24 03 A otras entidades públicas     6.000.000 

 Sub total    10.557.000 

 

CREACION DE EGRESOS 

31 02 Proyectos      4.480.000 

 Sub total      4.480.000 

 TOTAL    15.037.000 

 

Sra. Alcaldesa, propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.2 APORTE MUNICIPAL A “CONSTRUCCIÓN PARQUE ACCESO 

ORIENTE, COMUNA SAN RAFAEL”  

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación entregada por don David Bravo, Secplan, 

propone aprobar un aporte municipal a la iniciativa de inversión “Construcción 

Parque Acceso Oriente, Comuna San Rafael” que será postulada al Programa de 

Espacios Públicos del Ministerio de Vivienda y Urbanismo, que corresponderá al 

dos por ciento (2%) del total de la iniciativa, de acuerdo a lo estipulado en 

Resolución Exenta Nº 372 de fecha 05 de abril del año 2019 emitido por el 

MINVU.  

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 
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3.3 SUBVENCIÓN CUERPO DE BOMBEROS SAN RAFAEL  

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención municipal al CUERPO DE 

BOMBEROS DE SAN RAFAEL, consistente en $ 6.000.000 (seis millones de 

pesos), para el financiamiento gastos de funcionamiento detallados en la solicitud 

de subvención. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.4 SUBVENCIÓN GRUPO SOCIAL Y PRODUCTIVO “DESPERTAR 

DE LA MUJER RURAL” 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención municipal al GRUPO  SOCIAL Y 

PRODUCTIVO  DESPERTAR  DE LA MUJER RURAL, por un monto de $ 

150.000 (ciento cincuenta mil pesos), para ser destinados al pago de honorarios a 

artistas que participarán de la Feria de Otoño que están organizando. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.5 APROBACIÓN CAMBIO DE MUTUALIDAD POR PARTE DE LA I. 

MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL  

 

Sra. Alcaldesa informa del resultado de las votaciones de los distintos gremios en 

relación al cambio de mutualidad, aprobándose por mayoría el cambio a la Mutual 

de Seguridad. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.6 COMODATO ESPECIES CARABINEROS DE CHILE TENENCIA 

SAN RAFAEL Y TENENCIA CARRETERAS TALCA 

 

Sra. Alcaldesa propone  la entrega en comodato de 02 futones a Carabineros de 

Chile, por un período de 5 años renovables para ser destinado a la Tenencia de San 

Rafael y a la Tenencia de Carreteras. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

  

 

3.7 RESULTADO PLAN ANUAL DE MEJORAMIENTO DE LA 

GESTIÓN MUNICIPAL AÑO 2018 

 

C. Interno da a conocer el Informe del Resultado del Plan Anual de Mejoramiento 

de la Gestión Municipal correspondiente al año 2018, indicando respecto a las  
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metas institucionales, como por unidades, según se indica: 
 

METAS INSTITUCIONALES: Objetivos de Alta, Mediana y Baja Prioridad fueron 100% cumplidas. 

 

METAS POR UNIDADES: 

UNIDAD 
% CUMPLIMIENTO OBJETIVOS POR 
PRIORIDAD 

RESULTAD
O 

  ALTA    MEDIANA  BAJA      

Contralor Interno 100 70% 100 20% 0 0% 90% 

Sec. De 
Planificación 100 70% 100 20% 50 5% 95% 

Dir. Obras  100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Secretaría 
Municipal 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Adm. y Finanzas 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Org. Comunitarias 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Social 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Jurídico 100 70% 100 20% 0 0% 90% 

Tránsito y T. Pco. 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Jdo. de Policía 
Local  100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Cultura 100 70% 100 20% 0 0% 90% 

OMIL 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Entidad 
Patrocinante 63 63% 100 20% 100 10% 93% 

OMDEL 100 70% 100 20% 100 0% 90% 

 Promedio  69,5%  20%  8,2% 97,7 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar el resultado de este Plan Anual para poder pagar la 

asignación de mejoramiento a los funcionarios de planta y contrata. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

 

1.- DESIGNACIÓN DE LA NUEVA DIRECTORA DEL CENTRO DE SALUD 

FAMILIAR LA SRA. MARCELA VILLAGRA CASTRO A CONTAR DEL DIA 

DE AYER. 

 

- Se realizó Reunión con los Funcionarios del Cesfam San Rafael, para dar a 

conocer el cambio de Dirección. 

- Junto con agradecer a la antigua Directora Sra. María Beatriz Zenteno M., por su 

trabajo y colaboración al mando de este servicio, le doy la Bienvenida a la nueva 

Directora deseándole el mayor de los éxitos en su gestión.  
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2.- ANIVERSARIO DEL PMI LOS PUMITAS, REALIZADO EL DIA 

MIERCOLES 24 DE ABRIL EN LA ESCUELA DE PANGUE ARRIBA 

 

- El Programa del Mejoramiento a la Infancia atiende 16 niños del sector de Pangue 

Arriba. 

- Asistieron la Alcaldesa, los Sres. Concejales Luis Moraga D., Nolberto Díaz M., y 

David González G, y la Jefa DAEM. Y el Coordinador Regional de los PMI Sr. 

Pablo Díaz.  

 

 

 

3.- “DESFILE DEL DÍA DEL CARABINERO”, REALIZADO EL JUEVES 25 

DE ABRIL EN EL FRONTIS DE LA TENENCIA DE SAN RAFAEL, PARA 

CONMEMORAR UN NUEVO ANIVERSARIO DE LA INSTITUCIÓN. 

 

- Asistieron la Alcaldesa, los Sres. Concejales, el Jefe de la Tenencia de San Rafael 

Teniente José Miguel Rodríguez L., el Suboficial en representación de la SIAT  Sr. 

Germán Muñoz O., Directores de Escuelas, Profesores, Alumnos. 

 

 

 

4.- ASISTENCIA EN EL GOBIERNO REGIONAL DEL MAULE, A SESIÓN DE 

LA COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS DEL SENADO, DIRIGIDA POR LA 

SENADORA SRA. XIMENA ORDÉNES N., Y CON LA PARTICIPACIÓN DEL 

MINISTRO DE OBRAS PÚBLICAS SR. JUAN ANDRÉS FONTAINE, 

EFECTUADA EL DIA JUEVES 25 DE ABRIL. 

 

 - Asistieron: Senadores, Diputado, Intendente, Gobernador, Consejeros 

Regionales, Alcaldes y Alcaldesas.  

- El tema tratado fue la Relicitación de la Concesión de la Ruta 5 Sur del tramo 

Talca – Chillan, la cual incluye un baipás desde el Sector Las Paredes en 

San Rafael y hasta San Javier. Además, todas las obras que contendrá la licitación 

de la Ruta en nuevos enlaces, pasarelas peatonales, caleteras, puentes, obras de 

artes, paisajismo, alumbrado público, en todas las comunas que conforman el tramo 

Talca – Chillan. 

 

 

 

5.- EL DIA JUEVES 25 DE ABRIL EN LA ESCUELA DE ALTO PANGUE SE 

LLEVÓ A CABO UNA NUEVA REUNIÓN PARA VER LOS AVANCES QUE 

SE HAN TENIDO EN EL TRÁNSITO DE CAMIONES RECOLECTORES DE 

RESIDUOS DOMICILIARIOS HACIA EL RELLENO SANITARIO "EL 

RETAMO". 

 

- Estuvo el Sr. Gobernador Felipe Donoso C., la Alcaldesa los Sres. Concejales 

Nolberto Díaz M., David González G., y los Vecinos del Sector. 

Se acordó que los vecinos junto a la comunidad educativa deben presentar una carta 

a la Alcaldesa para que el Municipio pueda solicitar a la Seremía de Transporte 

establecer horarios para el recorrido de los camiones hacia el relleno sanitario "El  
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Retamo". Además, se realizará una Comisión de Trabajo en la cual participarán 5 

vecinos de la comunidad de Alto Pangue, Huilloborgoa, Maitenhuapi y Villa Nueva 

Esperanza. 

 

 

6.- RECIBÍ UN LLAMADO DEL MINISTRO DE VIVIENDA SR. CRISTIAN 

MONCKEBERG B., EL DIA JUEVES 25 DE ABRIL, QUIEN ME COMUNICÓ 

LA ADJUDICACIÓN DE LOS SUBSIDIOS HABITACIONALES DEL COMITÉ 

DE VIVIENDA GUNTHER WETTKE, QUE BENEFICIA A 138 FAMILIAS DE 

NUESTRA COMUNA QUE LLEVAN AÑOS ESPERANDO SU ANHELADA 

CASA PROPIA. 

- Nuestra Alcaldesa agradece la atención y preocupación del Sr. Ministro de 

Vivienda y del Sr. Senador Juan Antonio Coloma C., por gestionar las excelentes 

noticias entregadas a los vecinos de nuestra comuna. 

- El día lunes 29 de Abril, se realizó Reunión de socios de Comité Gunther 

Wettker, en el Gimnasio Municipal a la cual asistió el H. Senador Juan Antonio 

Coloma C., para dar a conocer la excelente noticia de la adjudicación de los 

subsidios a 138 familias. 

- Durante la reunión se recibió un llamado del Sr. Ministro de Vivienda y 

Urbanismo Cristian Monckeberg B., quien por altavoz se dirigió a los presentes 

confirmando la noticia de los subsidios adjudicados y felicitando a  

las familias beneficiadas.  

 

 

7.- REALIZACION DE LA CUENTA PUBLICA GESTION 2018, EL DIA 

VIERNES 26 DE ABRIL EN EL GIMNASIO MUNICIPAL. 

 

- Fue una emocionante y espectacular cuenta pública ante un numeroso público. 

- Asistencia de Autoridades como el H. Diputado Sr. Pablo Lorenzini B., el 

Presidente del Consejo Regional del Maule Sr. Cesar Muñoz V., representante de la 

H. Senadora Sra. Ximena Rincón G., Teniente Sr. José Miguel Rodríguez L., 

Comisario Iván Ortiz Jefe de la Brigada de Homicidios PDI, Superintendente de 

Bomberos Sr. David Meyer P., Cura Párroco Víctor Rojas R., Agente BancoEstado 

San Rafael Srta. Daniela Inzulza G., Presidente Unión Comunal de Juntas de 

Vecinos Sr. Oscar Bustamante S., Presidente Unión Comunal Adultos Mayores Sr. 

Luis Vergara G., Presidente de la Asociación de Futbol Sr. Pablo Troncoso, 

Dirigentes Sociales, Vecinales y Deportivos. 

- Agradecer a los Funcionarios Municipales, de Educación y Salud, a los Sres. 

Concejales, a las Autoridades Nacionales y Regionales, a los Dirigentes Sociales, 

vecinos y vecinas de nuestra comuna, por el gran apoyo y colaboración brindada. 

 

 

8.- FORMACION DE UNA NUEVA ASOCIACION DE MUNICIPALIDADES 

DE LA REGION DEL MAULE 

 

- Se está invitando a participar a todos los Sres. Alcaldes de la Región y s están 

convocando a una Reunión para el día Lunes27 de Mayo en el Salón Municipal.  
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9.- ACTIVIDADES DEL MES DE MAYO 2019:  

 

Viernes 10:  

11:00 hrs. Inauguración Memorial en Población Manuel Correa. 

 

Viernes 10:  

19:00 hrs. Celebración Día de Madre, en Gimnasio Municipal. 

 

Miércoles 15:  

11:00 hrs. Celebración Día de Madre, en Escuela Pangue Arriba 

 

Miércoles 22:     

12:00 hrs.  Desfile  Conmemoración de las Glorias Navales, en Plaza de Armas 

de San Rafael.   

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

 Reitera solicitud de retiro de contenedor de basura ubicado en Santa Irma, 

alrededor del cual se forma un micro basural. Agrega que la iglesia 

evangélica ubicada frente a este contenedor está realizando arreglos y 

limpiando el sector y solicitan limpieza. 

DOM (S) se compromete a ir a terreno y ver la situación. 

 

 Recuerda de los eventos en el camino a Pangue Arriba, principalmente el 

ubicado al llegar a San Rafael del Bajo, en la bajada.  

 

 

 

C. Nolberto Díaz:   

 

 Solicita la motoniveladora en el camino Santa Irma y Villa El Esfuerzo, 

además de Panguilemito Centro y Panguilemito Sur. 

 

 

 

C. Pérez:  

 

 Da a conocer su preocupación del sobre peso en los niños y plantea una 

iniciativa respecto al desarrollo de una gala deportiva o feria del deporte que 

muestre las distintas disciplinas que se pueden practicar y captar la atención 

de niños y adultos. 

 

 Solicita coordinar una reunión con la s junta de vecinos del sector norte de la 

comuna con los monitores del IND. 
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C. González:  

 

 Informa que varios locatarios del sector de La Favorita solicitan se demarque 

una zona de descarga para sus productos, ya que se puso letrero de no 

estacionar. 

Sra. Alcaldesa informa que eso ya estaba conversado con ellos y el director 

de tránsito está trabajando en esa solicitud. 

 

 

 

C. Moraga: 

 

 Informa que se junta mucha basura detrás de las casas que están por el sector 

abovedado del canal. 

Sra. Alcaldesa indica que es responsabilidad de la Asociación de Canalistas y 

pedirá a la Junta de Vecinos una nota para enviársela al Canal. 

 

 Da a conocer que en el Callejón de La Reserva, producto de la lluvia, cedió 

el terreno y afectó un poste. 

Sra. Alcaldesa informa que la CGE está informada pero no lo ha reparado. 

 

 

 

C. Marisol Yáñez:   

 

 Informa que hay quejas de los vecinos de la Nueva Vida y Don Sebastián 

con los buses Talmocur, pues no están pasando por la mañana. 

Sra. Alcaldesa manifiesta que se envío una carta a Talmocur, así que la 

empresa ya está informada de esta situación. 

 

 Da a conocer que realizó una capacitación y fue seleccionada para desarrollar 

funciones como monitora de alfabetización para adultos mayores. Agrega 

que obedece a una gestión personal y tramitada a través de la Junaeb. 

Informa que da a conocer esto al concejo para transparentar el tema y no se 

produzcan malos entendidos en el futuro. 

 

 

Próxima sesión: miércoles 15 de mayo de 2019. 

Finaliza la sesión a las 11:30 hrs.- 

 

 

 

 

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                 ALCALDESA 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 


